

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 7 DE OCTUBRE DE 1829.

SAN MARCOS, PAPA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 12', y se oculta á las 5 h. y 48'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	30, 0, 90	66 9.	Vent.	Claro.
A las 12 del dia....	30, 0, 70	70 5.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	30, 0, 40.	69 5.	NO	Idem.

Mareas en esta bahia.

1.ª Bajamar á las 2 h. 42' mad. 2.ª Bajamar á las 3 h. 25' tard.
1.ª Altamar á las 9 h. 3' mañ. 2.ª Altamar á las 9 h. 48' nocha.

AYUNTAMIENTO.

El Exmo. Ayuntamiento de esta ciudad tiene acordadas las reglas siguientes para las inscripciones sepulcrales del cementerio publico. = 1.ª Las lápidas se arreglarán á la medida de la entrada del nicho, y no escediendo de esta medida podrá darseles cualquiera forma y adornos, pero no se permitirá poner en ellas escudos de armas sin que presente la Real facultad que de ello teugan las familias, ni tampoco atributos ni trofeos, sino con arreglo á la dignidad ó graduacion que hubiere gozado el difunto. = 2.ª Siendo impropio del sitio en que yacen los restos de nuestra mortalidad, emplear en las inscripciones otro lenguaje que el de la gravedad cristiana, no se permitirán las que contengan conceptos ajenos del cementerio y del estilo lapidario; y por tanto siempre que haya de ponerse mas que el nombre, títulos legitimos, patria, edad y dias del nacimiento y muerte se presentará precisamente la inscripcion á la Diputacion de la ciudad, para que la apruebe por sí ó de cuenta á la Corporacion si lo estimare oportuno. = 3.ª Los cadayeres de aquellas personas, que por sus eminentes virtudes ocasionen con su muer-

te una verdadera pérdida á la Religión ó al Estado, gozarán de los honores que el sentimiento público debe tributarles en justo obsequio á su memoria, y las inscripciones que se coloquen en sus sepulcros ó nichos contendrán el elogio que por tan nobles títulos hayan merecido; pero en estos casos se verá la inscripción en Cabildo, y el Ayuntamiento acordará su revisión por personas ilustradas y de conocimientos en la materia. Lo que se publica para noticia del público y su puntual cumplimiento. Cadiz 2 de Octubre de 1829.—Cipriano Gonzalez Espinosa, secretario.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 21 de Setiembre.—De todas las noticias que publican hoy los periodicos, la unica en que no hay la menor duda es la de un nuevo alistamiento hecho por la Rusia, por el cual deben sacarse en todas las provincias, á excepcion de la Grusia y la Besarabia, tres hombres de cada quinientos, lo que formará un total aproximado de 300.000 hombres. El Emperador funda esta medida en la obstinacion de la Puerta en rechazar todas las proposiciones de paz que se le han hecho, y de consiguiente en la imposibilidad de prever el término de la guerra. Varios periodicos hacen congeturas acerca de semejante medida, que no deja de llamar la atencion, y el *Correo ingles*, que aunque ministerial, hasta ahora por desgracia en nada ha acertado, espera que, como semejante disposicion no ha de ponerse en ejecucion hasta el 13 de Noviembre, la paz, que supone infalible, podrá dar margen á que se suspenda.

En cuanto á lo demas todas son como siempre contradicciones. El *Star*, periodico ingles, dice que aquel gabinete ha resuelto declarar la guerra á la Rusia, y que hasta ahora no lo ha hecho porque necesitaba asegurarse de las disposiciones del Austria, y de la Francia. Otro periodico asegura que las reservas rusas destinadas á reforzar el cuerpo que está delante de Choumla, han recibido orden de acantonarse en la orilla septentrional del Danubio, y esta medida se atribuye á las disposiciones dudosas del Austria, cuyos ejércitos han hecho movimientos en el Temesvar y en la Transilvania.

La Gaceta de Francia dice que en Viena se creia que no tardaria en hacerse la paz bajo condiciones moderadas, y añade que se sabia de cierto que el general Diebitsch tenia poderes para negociar con los turcos, de lo que se inferia que la paz se concluiría inmediatamente.

Algunos periodicos alemanes suponen á los rusos cerca de Constantinopla; pero un periodico frances hace las siguientes observaciones:

„Hemos recibido noticias del teatro de la guerra que llegan hasta el 23 de Agosto. En aquella época el cuartel general del

conde Diebitsch se hallaba en Slivno. Entre el general Krasowski y el gran Visir ha habido en las inmediaciones de Choumla una accion considerable, en la cual el Visir ha tenido su caballo herido, y muerto el suyo el general ruso. Siendo cierto que el cuartel general de los rusos estaba el 23 en Slivno, es preciso inferir que el general Diebitsch habia retrogrado de Andrinopolis.

Estas contradicciones de los periodicos se hacen mas evidentes en una noticia que publican acerca de los Dardanelos. Unos dicen que los ocuparon los rusos el 25 de Agosto, y otros que son los ingleses los que se han apoderado de ellos. Si he de decir á vmd. lo que siento, creo que ni unos ni otros; pero en el caso de ser cierto, deben ser precisamente los ingleses, pues la noticia la refiere el *San* del 17 con referencia al periodico de la corte de Londres, el cual dice que la noticia se habia recibido en aquella capital por dos extraordinarios que salieron de Ancona con diferencia de siete horas. «Este es el único medio, añade el mismo periodico, de hacer inutil para los rusos la ocupacion del Bósforo y de Constantinopla. Y si efectivamente los rusos no quieren hacer la paz antes de apoderarse de dicha capital, no queda duda de que no son tan moderados como quieren parecer; y en este caso nadie puede dudar de la conducta que debe observar el embajador ingles para librar la escuadra otomana é impedir que la rusa penetre en la bahia de Constantinopla.»

De todo esto resulta que las distancias se van estrechando y que se aproxima el tiempo de que queden resueltas las dudas. Adios.

Tenemos á la vista un suplemento del diario de Luca del 12 de Setiembre, el cual contiene los parrafos siguientes; pero en vista de la carta anterior las noticias que contiene solo manifiestan que en todas partes se forjan cuentos.

«*Corfú 3 de Setiembre.*—Se asegura que el ejército ruso ha entrado en Constantinopla el 26 ó 27 de Agosto sin derramamiento de sangre. Se supone ademas haberse reprimido una insurreccion que se verificó poco antes contra el Sultan. En ella habian sido dispersados los genizaros y cuatro ó cinco mil de ellos degollados.»

«*Ancona 6 de Setiembre.*—La noche última llegó aqui un barco ingles de vapor procedente de Levante, y esta mañana igualmente de Oriente otro barco de vapor del gobierno jónico: poco despues se divulgó generalmente la voz de que el ejército ruso habia entrado en Constantinopla. Varias son las noticias que corren acerca de este particular; pero todas coinciden en que ha sido ocupada la capital del Imperio otomano por los rusos, ó que estos habian llegado á las puertas de Cons.

4
tantinopla. Como quiera que sea, lo que hace suponer haber sucedido alguna cosa de consideracion es la llegada à este puerto de los dos barcos referidos.

¿Si será la ocupacion de los Dardanelos por unos, ó por otros? Esto coincide con la noticia del *Sun*.

Para hacer el arreglo que se estime conveniente en la clasificacion y reparto de la cuota que en la contribucion de Puerto franco corresponde al cuerpo de mercaderes, la junta directiva ha acordado que estos se reúnan à su presencia en las casas Consulares a las 10 de mañana 7 del corriente. Y por disposicion de la misma junta se hace pública esta determinacion por medio del presente aviso para los efectos espresados. Cadiz 6 de Octubre de 1829 = Prudencio Hernandez Santa Cruz.

MARTILLO.

El Jueves 8 del corriente à las 10 de la mañana se ramafarán vegigas de vino tinto, barriles de vino de Malaga, id. de aguardiente, cocos pintados, cúbicas, alepines de lana, camisas hechas, capas de paño azul, pañuelos, pelo de jabalí, hornos de hierro y metal, cocina economica de vapor, cajones con conchas de naçar, quina y nuez moscada.

AVISOS.

En la calle Ancha, num. 132, sombrereria de Llodra, se ha recibido un surtido de sombreros ingleses, finos, prueba de agua à 70 y 80 rpn. con sus cajas y perfectamente plancheados.

La goleta inglesa Richard Hill, cap. Freeman, saldrá sin falta para Gibraltar en todo el presente dia de hoy Miercoles 7, lo que se avisa para gobierno de los interesados en la carga de dicho buque, y se despacha calle del Consulado viejo, num. 40.

En la calle de la Veronica, num. 158, fonda de la Alianza, se halla de venta una partida de bálsamo de Copaiba: en la misma darán razon.

En la calle del Vestuario, num. 83, ultimo piso, se admiten huespedes con asistencia ó sin ella, à precios equitativos.

TEATRO PRINCIPAL. = *La Semiramis* (opera seria en dos actos, musica del maestro Rossini, adornada con todo el aparato teatral que le es propio) = A las 7.

Mañana se ejecutará en el teatro de S. Fernando la comedia nueva en tres actos *Cada oveja con su pareja*, en la que la Sra. Rafaela Perez ejecutará uno los principales papeles; un terceto de la *Vieja enamorada*; boleras, y el sainete *La boda del Mundo nuevo*.

CON REAL PERMISO: En la imprenta Gaditana, plazuela del Palillero, número 111.